

vira, representóse el drama catalán en tres actos y en verso, original de D. José Feliu y Codina *La Bolva d'or*, distinguiéndose la joven dama doña Luisa de Obregón y los aficionados señores Anglada, Maciá, Alier, Buixó, Echene y Vila. Terminó la función con la divertida pieza *Los cantis de Vilafranca*.

En la hermosa capilla recientemente construida en el cementerio de San Felto de Torelló, se ha colocado uno de estos días un para-rayos. Ha sido el constructor, nuestro amigo y correligionario D. Francisco Oliveres.

Con motivo de la indisposición de alguno de nuestros cajistas, no ha podida salir este número á la hora precisa.

El próximo domingo á las 8 y media, tendrá lugar en el Teatro Ausonense de esta ciudad, bajo la dirección del distinguido primer actor D. Emilio Graells, el drama de Feliu Codina titulado: *La Dolores*; la cual por haber sido poderosa rival de *La Mariana*, de Echegaray, por el premio de mil duros en la Academia, es facil atraiga numerosa concurrencia del ilustrado público vicense.

En Artés el domingo próximo pasado tuvo lugar el Patrocinio de San José con Comunión general á las siete de su mañana con numerosísima concurrencia; á las diez hubo Oficio solemnísimos haciendo el panegrico el Padre Roca, Jesuita. A las cuatro de la tarde rezóse el Santo Rosario, cantándose luego los siete Padre nuestros por varios jóvenes del Círculo católico de Manresa, finalizando la función con una elocuente plática del mismo orador sagrado que había predicado por la mañana. Por la noche en los salones del centro católico se puso en escena el drama titulado: *D. Miguel de Clariana* y la pieza: *Los Espiritistas*, siendo los aficionados muy aplaudidos así como tambien lo fueron algunos trabajos literarios, y los jóvenes de Manresa al cantar en el piano, entre otras piezas, una preciosa *Ave María* de Mercadante y una barcarola. La concurrencia era numerosísima y no escaseó los aplausos. El próximo domingo tendrá lugar allá, solemnemente la fiesta de las hijas de María, predicando también un Padre de la Compañía.

Ayer tuvieron lugar en Nra. Sra. de la Piedad los funerales del Excmo. Sr. D. Manuel de Lacanal, General de Brigada y ex-comandante de los somatenes de Cataluña. Asistió al acto numerosa concurrencia.

Hemos recibido la Revista titulada *La Propiedad*, que contiene el siguiente sumario: Contratos de inquilinato.—Comprobación de la riqueza oculta.—En pleno pan-estadismo.—*Legislación*: Real Decreto de 4 de Febrero de 1893, creando agentes especiales investigadores de la riqueza urbana oculta y dictando reglas para la formación de Registros de fincas urbanas.—*Crónica*: En pleno pan-estadismo.—Resultados de las declaraciones.—Cálculos.—Sorpresa en la comprobación.—Un auxiliar de la comprobación.—Comprobación.—Denuncias.—Orden en las comprobaciones.—Riqueza rústica.

Aunque con calma, parece va mejorando el Rdo. Dr. D. José Masferer. Le deseamos un pronto restablecimiento.

El jueves fué viaticado el celocísimo ex-regente de San Julian de Vilatorra, beneficiado de Nuestra Señora de la Piedad, el Rdo. D. José Aguilar.

El domingo último se celebró en Granollers de la Plana la fiesta del Patrocinio de San José con un solemne Oficio á voces, acompañado con armonium por el inteligente joven de este Seminario D. Ramón Espona; el coro que lo formaban unos 20 seminaristas cantó con gusto y precisión. El sermón que predicó el Rdo. Dr. Alibereh fué notable como todos los suyos. En resumen la función resultó espléndida.

El miércoles próximo pasado celebráronse en la Iglesia de Santo Domingo solemnes funerales por el alma de D. Esteban Mas y Terricabras, E. P. D. La asistencia era numerosa y escogida.

Hemos recibido *El Colmenero Español* importante periódico dedicado exclusivamente al objeto que indica su nombre. Está dirigido por D. Enrique de Mercader Belloch. El Sr. de Mercader es ventajosamente conocido en el hermoso arte de la apicultura y por lo tanto su nombre es la mejor recomendación de los trabajos que atesora dicho periódico. El cultivo de las abejas bien entendido, podría ser hasta en los ásperos países, una nueva fuente de riqueza. Es pues, materia importante. Precios de suscripción 5 pesetas anuales. Se suscribe en esta *Tipografía Vicense*.

Hemos recibido *La Lira de Oro* publicación que suscribe en Madrid á 4'50 Pesetas y en provincias á 6'50 año.

Hemos recibido la nueva publicación titulada *La Producción Nacional*, suplicándonos el cambio. Queda establecido.

En el manso Grau de las Costas, cerca Gerona, han sido muertos por los Somatenes y Guardia Civil, los criminales Cosme Verdaguer y Juan Dalmau, en el acto de querer asaltar la citada masía y al intentar darse á la fuga.

Hemos recibido *La Pagesta*, importante periódico, órgano del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro.

Ha llegado también en nuestro poder el catálogo general de la Librería Religiosa de Bernardo Rico, Madrid.

Recibimos igualmente la Revista *Correo Tipográfico*, que ve la luz en Barcelona.

En el próximo número y siguientes, continuaremos los artículos del inteligente *Labrador de la montaña*.

¡Gloria á los Santos mártires Luciano y Marciano! Al cerrar esta sección está lloviendo, y al parecer continuará. En la mañana de hoy, como decimos más arriba, se han trasladado los restos de nuestros ínclitos Patronos en la Santa Iglesia Catedral; y esta tarde ya gozamos del beneficio tiempo ha anhelado. ¡Ojalá esta lluvia sea suficientemente duradera y general, para que en todas partes puedanse tributar cumplidas gracias al Dios de las misericordias por medio de sus Santos patronos respectivos, á cuya intercesión se haya acudido en estos días de plegaria universal. ¡Lado sea el Señor! y al entrar en el mes de María, sean todo flores de gracia sobre la tierra!

BERGA

Continúa la séquia asolando los campos de esta Comarca, de una manera tal, que si el cielo no lo remedia dentro brevísimos días quedarán perdidas completamente las cosechas pendientes.

En todas partes se hacen rogativas para alcanzar el beneficio de la lluvia, habiéndose ya casi practicado todos los actos de devoción que en tales casos es costumbre. En varios pueblos para alcanzar agua para el uso doméstico hay algunas casas que deben ir á horas de distancia.

En Berga el próximo domingo se llevará en procesión á la parroquia, el Santo Cristo de la Iglesia del Rosario.

Han empezado ya los trabajos para la construcción de una fuente pública en el punto llamado *Portal de Pusanía*. Con tal mejora ganará mucho aquella barriada.

El martes próximo pasado como voto popular de Berga hecho en 1683, subió al Santuario de Queralt la procesión llamada de San Márcos, viéndose concurrirísima como de muchos años á esta parte no se había visto.

El domingo pasado por causa de haberse incendiado una cuba de petróleo en una taberna de la plaza de la Cruz, promovióse una regular alarma, pudiendo no obstante sofocarse el fuego al cabo de poco rato.

Según noticias trata el Ayuntamiento de esta ciudad, de restaurar la Sala Consistorial que ciertamente bien lo necesita.

Con las obras interiores hasta hoy día realizadas y la mejora anunciada, algo habrá ganado la casa del Ayuntamiento.

OLOT

El pastor protestante que, en estos últimos días ha dado tanto que hablar en esta villa, parece que ha resultado ser un simple y mísero rebadan, al que nadie hace caso y tendrá por lo mismo que irse con la música á otra parte en busca de los borregos que ha perdido y cuyos cencerros busca inútilmente.

La Diputación provincial de Gerona en una de sus últimas sesiones, votó la cantidad de 250 pesetas para adquirir un objeto artístico destinado al certamen catalanista de esta villa, ¿No sería mejor que se destinasen á cubrir las apremiantes atenciones de nuestro Santo Hospital?

Según dicen de Gerona la Misión que los Rdos. PP. de la Compañía de Jesús, terminaron el domingo próximo pasado en dicha ciudad, ha producido tan buenos frutos que ha superado las esperanzas de sus iniciadores. Felicitamos muy de veras á los católicos Gerundenses por el cristiano y consolador ejemplo que con este motivo han ofrecido á la provincia entera, el que deseáramos ver imitado, á la mayor brevedad, por los católicos de esta comarca.

Este país está juntamente espantado ante la extraordinaria y pertinaz sequía que venimos experimentando. Todas las señales, todos los pronósticos y hasta las muchas rogativas que para obtener el beneficio de la lluvia se elevan al cielo, han resultado hasta el presente ineficaces. Es indudable que la sociedad está mereciendo con sus desvaríos un ejemplar castigo de Dios y mientras no vuelva á la senda del bien, tendríamos para ella males sin cuento.

La Junta directiva y socios del Círculo tradicionalista, se han visto honradas con afectuosos y finos recuerdos del Excmo. Sr. Duque de Solferino, los que, si bien son mucho de estimar por lo elevado de su procedencia, no lo son menos por el inapreciable valor que tienen todas las manifestaciones de cariño que salen del hermoso corazón de tan sincero y leal amigo.

Ha fallecido en el manso Creu de este término municipal y á la edad de 45 años el que fué nuestro querido amigo y consecuente correligionario D. Juan Fábrega y Roquer propietario del mismo. Era el Señor Fábrega un verdadero dechado de virtudes religiosas políticas y sociales, por cuya razón, si bien, por propios y extraños, ha sido muy sentida su temprana muerte, quede á unos y otros el consuelo de pensar bien fundadamente que está ya en la mansión de los justos. R. I. P.